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Успеш на епревпяется с праизвѳд - 
етвенными заданиям и и$пп«кіы а 
впы тне-эксперимем тальнег®  ааяед* 
рвдмвтеяевизиеннаг©  ©барудввяния,
Без его  продукц ии , обеспечиваю щ ей 
телевизионны е передачи в каж дом  
дбме, мы теперь, пожалуй, и дм в не 
прбж ивем . Чувствуя свою  ответст
венность не только  перед  заводом, 
не и перед потребителями, тр уж ен и 

ки предприятия работают д об росо 
вестно, стараются идти в но гу  со 
временем .

Зинаида Ильинична Авдеева в о 
семнадцать лет в третьем  цехе тру
дится ф резеровщ иком  и м ож ет вы 
полнять очень сложные работы, 
обеспечивая тем самым ко м п л е ктую 
щ ие детали для последую щ его  п р о 
изводства (фото справа),

На сним ке  вверху —  за работой • 
бригада по . изготовлению  телевизи
онных усилителей, ко то р ую  возглав
ляет б ригадир  Лю бовь Егоровна 
Яубикна, Это одна, и.з лучш их бригад  
первого  цеха, с конвейера ко то р о го  
идет поток телеоб орудовани*. Б этой 
б ригаде  осваивается новая п р о д у к 
ция, на изготовление, которой  перей 
дет весь коллектив.

Ю ри й  Григорьевич В алиевских ' и 
Владимир Сергеевич Гребнеа стоят 
в конц е  технологической цепочки ' не 
участке по вы пуску ко н в е р те р о в 'те 

левизионных каналов в этом ж е  це
хе. Они —  регулировщ ики  аппара
туры , и от-‘ их мастерства зависит ка 
чество работы телевизионного  обо- 
рудбванняг-

Фете Ю. ПАРАМОНОВА,

ХОЛОДНОЕ ОТНОШЕНИЕ 
В ЖАРКИЕ ДНИ

В прошедшую среду координационный штаб, создан
ный при горисполкоме, рассмотрел ход полевых работ 
в хозяйствах Первоуральского и подшефного Ачитского 
районов.

Накал обстановки держит не только жаркое лето, 
но и подчас холодное отношение промышленных пред
приятий города к  выполнению заданий по прополке 
овощей, корнеплодов и заготовке сена. В их числе 
ПОЭЗРТО, гормолзавод, Западные электросети, станция 
Первоуральск, лыжная фабрика... Руководителям этих 
и ряда других коллективов нелишне напомнить, что в 
экстремальной ситуации, которая складывается не толь
ко у-нас, но и в большинстве районов страны, вопрос 
стоит о персональной ответственности. Не хотелось бы 
на очередном заседании штаба, а он состоится во втор
ник, 18 июля, говорить именно с таких позиций.

С пониманием важности дела ведут свою полевую 
страду новотрубники, коллективы горпромторга, дина
сового завода, объединения «Хромпик».

ШЕФЫ, ОТКЛИКНИТЕСЬ!
Н есколько  дней подряд  нет-нет да и моросил д о ж 

дик. И потом у сенокос в наш ем хозяйстве остановлен. 
Но не пропадать ж е  времени! Б третьем отделении 
приступили к  просуш ке  сена на складе с активным 
вентилированием —- еж едневно заготавливается 300 с 
лиш ним тонн зеленой массы на сенаж. Этим занят 
специальный отряд, созданны й а совхозе во главе е 
ин ж енером  В. Н, М уханевым.

О дноврем енно  ведется и прополка  овощ ны х кул ь 
тур, По турнепсу уж е  задание почти выполнено, по 
д р уги м  ж е  культурам  —  капусте, свекле —  до о к о н 
чания работ ещ е далеко. Н адеемся на шефов. Х о
телось бы: похвалить рудоуправление, го р п р о м тр р г —  
они уж е  Обработали свои участки, Н овотрубны й завод, 
ПЗРГО продолжаю т, выполнять задания. Большинство 
м елких организаций к  сельхозработам не приступало, 
а их, м е ж д у  прочим , о ко л о  десятка.

В. ш и ловски х , 
диспетчер совхоза «Первоуральский».

Конфликтная ситуация

«НА СМЕНУ НЕ ВЫЙДЕМ!»
■ ТАК ЗАЯВИЛИ ВОДИТЕЛИ ПАССАЖИРСКОГО АВТОПРЕДПРИЯТИЯ. 
НА ДВА С ЛИШНИМ ЧАСА В ГОРОДЕ БЫЛО ПРЕКРАЩЕНО 
АВТОБУСНОЕ ДВИЖЕНИЕ.
Накануне как будто бы 

ничто не предвещало ЧП. 
Правда, кое-кто из водите
лей пассажирского авто
транспортного предприятия, 
получив расчетные книжки, 
в которых значился зарабо
ток за июнь, возмутился: 
почему денег мало начисле
но? С тем и разошлись. А 
утром 11 июля, придя на 
работу, .водители трех ко 
лонн объявили забастовку. 
Перегородив выход из 
предприятия двумя автобу
сами и тем. самым исклю
чив выход на линию хотя 
бы одной машины, они зая
вили так: «Не выедем, по
ка не будут удовлетворены 
наши требования».

Что значит оставить го
род без автобусов, хотя бы 
на один час — представить 
несложно. Они же не ходи
ли с 6 до полдевятого ут
ра. В это время тысячи лю
дей спешили на смену, кто- 
то, возможно, ехал в боль
ницу. Было прекращено ав
тобусное движение и за 
пределы Первоуральска. Мы 
пока не имеем, данных, в 
какую  сумму вылились об
щие потери в экономике го
рода. Ясно 'одно: они до
вольно внушительны. Впро
чем, разве дело только в 
деньгах...

Не думаю, что на пред
приятии не нашлось нико
го, кто  не понимал бы, к у 
да может завести забастов

ка. Вот и начальник АТП
С. А. Ремезов, бригадир, 
председатель С ТК П. А, 
Приемшиков, водитель В. П 
Авдеев попытались убедить 
собравшихся вместе водите-.. 
лей прекратить протест. Их 
слушали, а потом звучало 
категоричное «нет» и ульти
мативное — увидеть кого-ни
будь из руководителей го- 
оода.

Через час после начала 
конфликта на предприятии 
был второй секретарь гор
кома КП С С  А. С. Калякин. 
.Ему дали петицию с требо
ваниями водителей. Он по
обещал, что в этот же лень 
будет созвано внеочередное 
бюро горкома партии, а ве
чером результаты обеужде-. 
ния будут оглашены на об
щем собрании автотранс
портников, Только после
этого последние согласились 
прекратить забастовку и
приступить к  . выполнению 
своих обязанностей.

11 июля помимо бюро
городского комитета партии 
было созвано и внеочеред
ное заседание исполкома 
городского Совета, на ко
торых была рассмотрена 
сложившаяся ситуация. А 
в восемь часов вечера в 
пассажирском АТП состоя
лась встреча руководителей 
горкома КПСС, горисполко
ма, объединения «Сверд- 
ловскавтотранс» с работни
ками предприятия. Народу

собралось, так много, что 
красный .уголок оказался 
не в силах вместить всех 
желающих, пришлось пере
нести собрание в помещение 
теплой стоянки.

Итак, какие требования 
выставили водители? В пе-, 
тйцни восемь пу-нктов. Пер
вым значился, пересмотр си
стемы заработной платы, 
обращалось внимание на 
медленное строительство 
жилья, отсутствие своего 
детского сада, плохие доро
ги, необходимость получе
ния денежных дотаций с 
предприятий города, по
скольку из-за безбилетников 
предприятие ежегодно не
сет, большие потери. Указы 
валось на недоливы бензина 
на автозаправочных станци
ях, недостаток новой техни
ки, отсутствие рабочей сто
ловой и мест отдыха на 
конечных остановках марш
рутов.

Нельзя сказать, что все 
эти моменты не заслужива
ют внимания. Правы води
тели в отношении дорог, не
где им бывает и пообедать 
в рабочее время (заезжают, 
правда, в кафе «Весна», 
«Чусовая», но там обедать 
накладно) . Не раз обо’ всем 
этом они писали по инстан
циям, но ничего практически 
не изменилось. Правда, на
до признать, ѵ нсполкоэта 
не хватает средств, чтобы 
привести дороги в порядок.

Но такие объяснения, по
нятно ,, не устраивают води
телей. Ш ин не напасешься, 
а ведь предприятие работа
ет на хозрасчете.

Но не будем забывать: 
хозрасчет предполагает и 
ответственность коллектива. 
В этих условиях он сам 
зарабатывает деньги на 
решение социальных, ж и 
лищных вопросов. Кого  же 
винить за то, что они мед
ленно сдвигаются с ме-ртвой 
точки, ка к  не самих себя.

Кстати, председатель гор
исполкома А. Ф Бунаков, 
выступая на собрании, с 
цифрами доказал, что пас
сажирское АТП, исходя из 
соотношения численности 
работающих и нуждающ их
ся в жилье, находится от
нюдь не в худшем положе
нии по сравнению с други
ми предприятиями. Своего 
детского сада в самом де
ле нет. -Но, с другой сто
роны. . практически ни одно 
заявление, которое, поступа
ет от работников, не оста
е тся  без внимания админи
страции. Против чего же 
т о п а  П ротестовать?

Другое дело, что авто
транспортники' по вине без
билетников действительно 
недосчитываются изрядной 
доли прибыли. Но уместно 
ли ставить вопрос так ка 
тегорично: регулярно полу
чать дотацию, с предприятий 
я тем самым вообще анну

лировать плату ' за : проезд? 
Почему рабочий или служа
щий должен выкладывать 
свои деньги, окажем, за 
школьника или командиро
ванного? Нет, решение 
должно , быть иным. Каким?
Нет однозначного ответа 
на этот вопрос. Может, 
быть, пойти по пути таких 
городов, ка к  Тольятти, Ива. 
ново, Барнаул, где сейчас 
проводится эксперимент? 
Суть его в том, что горис
полком бе.рет на себя ре -. 
шение автотранспортных 
проблем, финансовый бюд
жет города, в свою очередь, 
пополняется частично за 
счет прибыли предприятия.

Выяснилась на собрании, 
что и ряд других требова
ний прозвучал с «перехле
стом». Начальник .объедине
ния «Свердловсхавтотранс» 
Г. Д. Федотов убедительно 
доказал, что и новой, техни
ки выделяется первоураль
цам не меньше, чем в- дру
гие города, и средняя зар
плата -за пять месяцев — 
329 рублей — никак не 
может считаться - низкой. 
При этом подчеркнул, что 
ее рост составил по срав
нению с прошлым годом,
3,7 процента, а вот прриз-* 
водительнОсть труда даже 
снизилась. В большинстве 
пассажирских автопредприя
тий области введено сегод
ня жесткое соотношение 
между уровнем производи
тельности труда и уровнем 
зарплаты. Первоуральское 
АТП оказалось исключени
ем. А если бы нет? Тогда 
заработок шоферов оказал
ся бы значительно меньше. 
Вряд ли убедительно зву
чит после этого аргумент 
водителей, что их «обижа
ют».

Правда, новая система 
оплаты труда, появившаяся 
недавно, действительно, 
оказалась не отработаннбй 
до конца. С начала года не
правильно был определен 
план перевозок по брига
дам. В итоге выработка у 
отдельных бригад разнится 
н^ десятки процентов. Кр о 
ме того, в условиях записа
ли, что если бригада не 
выполняет план, то кажды й 
из ее членов лишается 
п р е м и а л ь н ы х .  Пе
редовые водители, таким об
разом, уравнены со средни
ми. Вина, за это ложится, 
видимо, на плановиков 
предприятия и, конечно, об
щественные организации. 
Ведь новую систему опла
ты труда и премирования 
внедрили без какого-либо 
обсуждения в бригадах. В 
начале этого года в мате
риале «Как от начальника 
избавились» мы уже писали, 
что явно н е д о с т а е т  
в пассажирском А ТП  глас
ности, информированности, 
оттого сплошь и рядом воз
никают конфликты. Полго
да прошло, а ситуация, ка к ', 
видим, не изменилась. .О т
радно, что недавно избран
ный директор С. А. Реме
зов принял решение на этой 
неделе выработать измене-, 
ния в оплате труда. Но в 
этой ситуации требуются 
усилия не только главного 
руководителя.

П ослужит ли забастовка 
горьким уроком администра
ции предприятия? А  води
телям? Ведь нельзя ж е  , в 
самом деле решать пробле
мы так, ка к  автотранспорт
ники решали их 11 июля. 
Жаль, если этого не поня
ли участники конфликта.

С, ДМИТРИЕВ.



Размышления после Съезда

БОЛЬШОЕ ВИДИТСЯ 
НА РАССТОЯНЬИ...

В. П. ЗУЙКОВ, народный депутат СССР '

3. Дискуссии
Сегодня, говоря об ито

гах Съезда, лю ди зачастую 
возм ущ аю тся: какие итоги? 
Одни слова! Мы ждали 
конкретны х дел! И никто 
не м ож ет сказать ко н кр ет
но —  каких дел? П ерерас
пределить? Передать? П е
ресмотреть? Переделать?

М не кажется, в ходе столь 
бурной  выборной кампании, 
в блеске м ногих кандидат
ских про грам м  произош ла 
своеобразная переоценка 
трудностей. Кризисное со
стояние нашей эконом ики , 
политической системы яв
но недооцениваю тся. А спо
собы и методы  их о зд о р о в 
ления, предлагаемые сна
чала кандидатами, а сейчас 
и депутатами, категорически 
преувеличиваются. Не в 
этом ли значительная часть 
еекрета «феномена попу
лярности Ельцина» (оста
вим пока в стороне возм у
щ ение отнош ением  аппара
та к Ельцину, стремление 
восстановить справедли
вость)? Борис Николаевич 
предлагает конкретны е, и, 
что самое главное, кр а тко 
срочны е програм м ы  повы 
шения уровня ж изни  наро
да Это привлекательно и 
м ногое , вероятно, будет 
воплощ ено, и не без поль
зы. Но если внимательнее 
просмотреть больш инство 
интервью  и выступлений 
Б. Н. Ельцина, то просм ат
ривается тенденция лишь 
разделить блага, перерас
пределить их. Хотя сегодня 
другая  цель — сначала 
произвести, а потом по за
конам  социальной справед
ливости разделить. А это 
более сложная задача, тре 
бую щ ая перестройки эконо 
м ических отнош ений в 
стране. П оэтом у конкрет-

(Продолжение.
Начало в № 133).

ные дела Съезда и Верхов
ного  Совета СССР —  дать 
перестройке  соответствую 
щие законы . А ка ж д о м у  за
кону, ка ж д о м у  реш ению  
должна предш ествовать дис
куссия. И с этой точки зре 
ния первый Съезд народ
ных депутатов СССР никак 
нельзя назвать бесплодным.

П ринципиальное значение, 
на мой взгляд, имеет дис
куссия о возм ож ности  сов
м ещ ения высшей партийной 
и советской власти. Постав
лен этот вопрос был ещ е 
до откры тия Съезда —  на 
собрании партийной гр у п 
пы. П ричем поставлен р е б 
ром : не м ож ет и не д о л ж 
но быть сосредоточения 
власти в одних руках. Я 
хочу подчеркнуть, что им ен
но с этого тезиса началась 
дискуссия, а вовсе не с 
предш ествую щ их ему еди
нодуш ны х утверж дений, что 
«нет в стране д р у го го  ли
дера, кр о м е  М. С. Горба
чева». К этом у выводу 
Съезд пришел через пы
лаю щ ее горнило разногла
сий, через принципиальное 
понимание необходим ости 
разделения власти. И р е 
зультатом был ком пром исс  
—  на перелом ном  этапе 
лидер государства должен 
иметь в руках всю полноту 
власти. Как подчеркнул  в 
своем интервью  «Советской 
культуре» научный со труд 
ник Института эконом ики  
м ировой социалистической 
системы АН СССР полито
лог А н др о ни к М игранян, 
«для больш ей эф ф ективно
сти реф орм  нуж ны  боль
шие полномочия лидера. 
Его независимость от но 
менклатуры . Сложивш иеся 
структуры  власти неспособ 
ны обеспечить проры в. Во
общ е радикальные реф ор
мы, мне кажется, н е в о зм о ж 
но проводить олигархиче
ским  путем. А сегодня ведь 
надо не консервировать 
ситуацию, а обеспечить

больший динамизм  перест
ройки. И збрание Горбачева 
С ъездом —  это в о пред е 
ленной степени уж е  мандат 
и от народа. П резидент 
становится политическим 
лидером , им ею щ им  другой  
источник легитимизации, по 
м им о номенклатурной, име
ю щ им  потенциональные
возм ож ности принимать ре 
шения, ф ормировать коман- 
д> независимо от аппарата». 
С этим трудно не согла
ситься.

П родолж ени ем  этого раз
говора прозвучали дебаты 
о роли и месте К ом м ун и 
стической партии в жизни 
общества.

О сновополагаю щ ей про
блемой сегодня, конечно, 
является проблема о зд о р о в 
ления нашей эконом ики . И 
нельзя, сожалению , ут
верждать, что съездовская 
дискуссия по этим вопр о 
сам была наиболее плодо
творной. В ряде выступле
ний прозвучали печально 
известные самоотчеты. Не
которы е депутаты ярко, 
эм оционально и впечатляю 
ще клеймили уж е  извест
ные наши недостатки и 
неудачи. И лишь единицы 
что-то конкретно  предлага
ли.

Надо привести пр о и зво д 
ственные отнош ения, отно
шения собственности в со
ответствие с производитель
ными силами, —  п о д че р к
нул Г. X. Попов, главный 
редактор  журнала «Вопросы 
эконом ики». Он ж е  под
робно остановился на пр о 
блемах сем ейного  крестьян
ско го  хозяйства.

Пути преодоления ф акто
ров б ю д ж етн о го  дефицита 
Н П. Ш м елев, доктор  эко 
ном ических наук, увидел в 
сокращ ении импорта сель
скохозяйственной п р о д ук
ции, тяж ел ого  о б о р уд о в а 
ния, уменьш ении наших 
расходов по м е ж д ун а ро д 
ным обязательствам, в ряде

■иаивя— цішц, ,'ыиш i.L и mm

мер, так сказать, внутрен
него порядка.

О необходим ости рас
пространить на государст
венные предприятия те 
элементарные принципы, 
которы е оправдыйают себя 
в кооперации — «заинтере
сованность и самостоятель
ность», говорил А. М Еме
льянов. Но, подчеркнул  он, 
«административно - б ю р о 
кратический аппарат на всех 
уровнях, особенно в верх
них эшелонах власти, занял 
кр у го в ую  обооонѵ, делает 
все, /чтобы  сохранить свое 
м онопольное положение, 
при котором  он имеет од 
ни права и никаких обязан
ностей».

На вопросах экологии и 
эконом ики  остановился
член-корреспондент А кад е 
мии наук СССР А. В. Ябло- 
ков. «В условиях монополии 
ведомств, —  заметил он,—- 
развитие каж дой  отрасли 
идет без учета давления 
на сф еру соседних отрас
лей. При безвластии Сове
тов это приводит к стихий
ному, экологически  опасно
му развитию  наших р е ги о 
нов».

Все эти проблем ы  и пу
ти их реш ения, предлагае
мые депутатами, могли и 
должны  были бы стать на 
Съезде предм етом  серьез
ного  и специального раз- 
говооа, даже предм етного  
разбирательства. К сож але
нию, этого не случилось.

4. Альтернативы
П ожалуй, это было самое 

популярное слово на Съез
де. О но звучало с трибуны  
и в кулуарах К рем левского  
Д ворца. Его кричали в те 
леф онные труб ки  наши из
биратели и м нож или в ты
сячах вариантов телетайпы. 
М ы не хотели, не понима
ли и не принимали одно-

К пленуму горкома КПСС ................. ..— -
Вы. в е р о я т н о ,  у ж е  з а м е т и л и  п у б л и к а ц и и  н а ш е й  г а з е т ы  под  р у б р и к о й  «К  п л е н у м у  г о р 

к о м а  К П С С » ?  Д а ,  8 с е н т я б р я  п л е н у м  р а с с м о т р и т  з а д а ч и  г о р о д с к о й  п а р т и й н о й  о р г а н и з а ц и и  
в р е ш е н и и  П р о д о в о л ь с т в е н н о й  п р о г р а м м ы ,  о б с у д и т  п а к е т  в о п р о с о в  по  р а з в и т и ю  а г р о п р о 
м ы ш л е н н о г о  к о м п л е к с а ,  с о ц и а л ь н о г о  п е р е у с т р о й с т в а  с е л а .  Г л а в н о е  з д е с ь  у д о в л е т в о р е н и е  
п о т р е б н о с т е й  г о р о д а  в п р о д у к т а х  п и т а н и я .

П р е д л а г а е м  п е р в о у р а л ь ц а м  п р и н я т ь  у ч а с т и е  в п о д г о т о в к е  п л е н у м а  г о р к о м а  п а р т и и .  В а 
ши п р е д л о ж е н и я  ф о р м у л и р у й т е  по с л е д у ю щ и м  н а п р а в л е н и я м :

что, н а  в а ш  в з г л я д ,  п о м о ж е т  у л у ч ш и т ь  о б е с п е ч е н и е  п р о д о в о л ь с т в е н н ы м и  т о в а р а м и ,  у л у ч 
ш и т ь  р а б о т у  со в х о з о в  и п т и ц е ф а б р и к и ,  п р е д п р и я т и й  п е р е р а б а т ы в а ю щ и х  о т р а с л е й  а г р о п р о 
м ы ш л е н н о г о  к о м п л е к с а ;  в о з м о ж н ы е  пути  у л у ч ш е н и я  т о р г о в л и  и о б щ е с т в е н н о г о  п и т а н и я ;  
пути  д а л ь н е й ш е г о  р а з в и т и я  п о д с о б н ы х  с е л ь с к и х  х о з я й с т в  п р е д п р и я т и й  и о р г а н и з а ц и й ,  
л и ч н ы х  п о д в о р и й  г р а ж д а н ,  с а д о в о д с т в а  и о г о р о д н и ч е с т в а ;  в о з м о ж н о с т и  с о в е р ш е н с т в о в а н и я ,  
ш е ф с к о й  п о м о щ и  се л у  и т.  д.

В аш и  п р е д л о ж е н и я  с п о м е т к о й  «К  п л е н у м у  г о р к о м а  К П С С »  н а п р а в л я й т е  в а д р е с  р е д а к 
ции « П о д  з н а м е н е м  Л е н и н а »  или  П е р в о у р а л ь с к о г о  г о р к о м а  п ар т и и .

«И МЫ ТРЕВОГУ БИЛИ...»
Больше 15 лет работаю в 

составе депутатской комис
сии но торговле. Мне при
ходится главным образом 
заниматься вопросами обес
печения первоуральцев про
довольственными тозарами. 
Сказать, что за ото время 
принимал участие в реше
нии каких-то глобальных 
проблем, не могу. Правда, 
в свое время наша комис
сия помогла горпищеторгу 
решить вопрос с транспор
том. Создавались депутат
ские посты на строительстве 
магазинов «Сельхозпродук
ты» и № 72 в микрооайвне 
Корабельная роща. Неодно
кратно депутаты обраща
лись в областное управление 
торговли с просьбой о рас
ширении мелкооптовой ба
зы. Этот вопрос решался в 
течение двух последних со
зывов, и в этом году дело,

кажется, сдвинулось с мерт
вой точки. А в основном, 
нам приходится заниматься 
сезонными вопросами: вес
ной — организацией летней 
торговли, летом —  подго
товкой овощных баз к  прие
му урожая и т. д.

За 15 лет хорошо изучил 
проблемы торговли в на
шем городе. У  продавцов 
тяжелый физический труд: 
сколько коробок, ящиков 
приходится им перетаски
вать за смену, что называ
ется, на собственном горбу. 
Во многих городах исполь
зуют тележки, контейнеры, 
другие средства малой ме
ханизации, а у нас их нет. 
Неплохо, если б предприя
тия помогли изготовить та
кие средства, которых надо 
не так уж  и много. На
сколько бы тогда повыси
лось качество обслужива

ния. В конце концов, это 
же делается не ради ра
ботников прилавка, а для 
покупателей. А покупатели 
мы все.

М не, как  и другим членам 
комиссии, часто приходится 
обращаться к  руководите
лям городских предприятий 
с различными просьбами. 
Нас внимательно выслуши
вают и отвечают: «Сделаем, 
но по возможности». А это 
тот же самый отказ, но 
только в вежливой форме. 
Тут поневоле задумаешься 
над тем, что роль депута
тов сводится к  тому, чтобы 
поговорить, решить, поста
новить. Когда же наши ре
комендации станут побужде
нием к  действию?

Беспокоит неприспособлен
ность наших продовольст
венных магазинов: если на 
витринах, в торговом зале

еще стараются навести лоск," 
то зайдешь внутрь и мо
жешь заблудиться в лаби
ринте закутков. В восьмом 
микрорайоне задумывался 
современный универсам, по 
плану его должны были 
сдать в конце 1990 — на
чале 1991 года. Сначала 
денег не было, потом гор- 
пищеторг забраковал заве
домо устаревший проект. И 
в итоге густонаселенный ми
крорайон остался вовсе без 
продовольственных магази
нов. Наша комиссия била 
тревогу в свое время, но 
никто не прислушался.

Намного облегчило бы 
труд продавцов увеличение 
количества и ассортимента 
фасованных товаров. Наде
юсь, что с расширением 
мелкооптовой базы это ре
шится.

Вечный вопрое для чле
нов нашей, комиссии — 
обеспечение первоуральцев 
свежим хЛебом и улучше
ние его качества. Хлеб в ос
новном завозят один раз в 
сутки, а надо бы два-три, 
но меньшими партиями. То
гда бы все имели возмож
ность есть свежий хлеб.

'читаю, что депутатская 
комиссия по торговле по
следнего созыва работала 
вполсилы, мы реализовали 
далеко не все свои возмож
ности.

Б. Д О Б Р Ы Н И Н , 
член депутатской 

комиссии по торговле.

мандатных выборов. Аль
тернативы!

Но весь парадокс и да
ж е трагизм  ситуации заклю 
чался в том, что Съезд 
имел право , на альтернати
вы лишь в двух случаях: 
при выборах Председателя 
Верховного Совета СССР и 
самого состава этого Сове
та Так определено нашей 
Конституцией. Кандидатуры 
на все остальные государ
ственные посты предлагает 
избранный Председатель 
Верховного Совета СССР 
В этом есть логика  и про 
стой ж итейский смысл:. 
Председатель ф ормирует 
свой кабинет, ему рабо 
тать. А дело Съезда —  рас
смотреть кандидатуры  и 
избрать или но избрать, 
(М не кажется, такую  систе
му нуж но  сохранить и при 
ф ормировании местных о р 
ганов власти Избрали, к 
прим еру, председателя го р 
исполкома —  дайте ему 
возм ожность сформировать 
аппарат, предложить- его 
сессии. Тогда и спросить 
м ож но  за работу.

Плох закон или хорош  — 
его надо уважать, сами 
ведь всенародно об суж д а 
ли и принимали. Но мы-то 
С тех пор вон как махну
ли —  на голову выше ста
ли, гражданам и дебя, нако 
нец-то, осознали. И все-та
ки, как это ни горько , м о 
жет быть, надо признать, 
что закон —  не кафтай. 
П од каж ды й конкретны й 
случай его перекраивать не 
годится.

Д р у го е  дело, что сведе
ния о кандидатах, предла
гаемые П редседателем, бы 
ли довольно скупы  и пре
доставлялись депутатам на
кануне процедуры . Но и в 
такой ситуации обсуж дения 
проходили бурно, чему сви
детелем была вся страна. 
На встречах моих с тю м е н 
цами часто звучит: ну и 
что, что бурно  обсуждали? 
Все равно, ко го  предл ож и
ли, то го  и избрали. Во-пер
вых, это не совсем так. О б
суж дение  кандидатур нача
лось ещ е до открытия 
Съезда, на собрании пар
тийной группы . И. первона
чальные кандидатуры  на по
сты председателя комиссии 
конституционного  надзора 
и председателя Верховного 
суда СССР были отведены. 
Во-вторых, ряд кандидатов 
избран е минимальны м пе
ревесом  голосов. На Съез
де шла борьба, и верх 
одерж ивали не всегда б о 
лее прогрессивны е силы.

Была ли альтернатива 
М. С. Горбачеву? Этот воп
рос в разной тональности, 
правда, звучит практически 
ча каж дой  встрече.

Наверно, м ногие  до

Съезда и ваш покорны й 
слуга з том числе, видели 
альтернативу в личности 
Б. Н. Ельцина. Но, как точ- . 
но подметил тот же А. М и 
гранян, «на Съезде он по
шел себя неадекватно о ж и 
даниям его наиболее стра
стных сторонников и, по 
данным социологических 
опросов, несколько пошат
нул свои позиции в массо
вом сознании».

Д р уго й  альтернативной 
кандидат ры, на мой 
взгляд, на Съезде но было. 
Не воспринимать же всерь
ез факт самовыдвижения 
А М. О боленского . Его за
слуга в том, что он создзл 
прецедент: была вторая
кандидаг.ра , была п ро грам 
ма, было обсуждение.

Такое полож ение м ож ет 
раздражать, м ож ет о го р 
чать, вызывать чувство про 
теста (з зависимости от на
ш его темперамента), но оно 
реально и объективно.

Довелось мне выслушать: 
создали, мол, на Съезде из 
Горбачева уникальную  лич
ность. Справедливо в этом 
лишь то, что личность дей
ствительно уникальная, не
зависимо от Съезда. А ина
че что ж е  это за лидер?

Д овольно часто спраш и
вают, изменился ли бы ка
чественный состав Верхов
ного Советь СССР, если бы 
выборы его провели после 
основных дискуссий Съезда. 
Боюсь, что нет! В дискусси
ях по докладам М. С. Гор
бачева и Н. И. Рыжкова 
выступило около  ста де
путатов, вообщ е подним а
лись на трибуну более трех
сот, а в Совет избрали 542. 
Так что дискуссия мало 
прояснила для меня пози
ции депутатов, допустим, 
Киргизии и Литвы, К ем еров
ской и Харьковской обла
стей. Но очень хочется ве
рить, что состав м осковских 
депутатов после дискуссий 
был бы все-таки нем ного  
д ругим . М ож ет быть, по- 
д р угом у  были бы оценены 
позиции Г. X. Полоза и
А. В, Яблокова.

Не оставляет чувство оби
ды за москвичей, которы е, 
преследуя самые б л агород 
ные цели, забыли о такти
ке борьбы . И в обилии 
альтернативных кандидатур 
(55 претендентов на 29 
мандатов) предоставили 
возм ож ность разобраться 
Съезду. В результате в 
Верховном Совете СССР, 
кр о м е  уж е  названных фа
милий, мы недосчитались 
столь нуж ны х там Т. И. За
славской, С. Б. Станкевича, 
М. Н. Полторанина, В. А. 
Тихонова, В. А. Логунова, 
Г. А. Боровика, Ю . Д. Чер- 
ничѳнко.

(Продолжение следует].

На заводе трубчатых строительных конструкций Вла
димира Викторовича Лелихина называют одним из 
лучших тружеников. Сейчас много говорят сб автори
тете коммунистов: из чего он складывается! Конечно, 
из повседневных дел человека, из его отношения к 
окружающим. Лепихин — коммунист. В сбороевароч- 
ном цехе работает слрсарем-сборщиком, возглавляет 
бригаду, а норму выработки почти вдвое перекрывает.

Успевает Владимир заниматься и общественными де
лами, и спортом. Избран председателем профкома 
цеха, членом обкома профсоюза.

фото Ю. ПАРАМОНОВА.
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В ЖИВУТ В ГОРОДЕ ВЕТЕРАНЫ

ДОГОВОР ПРОДЛЕН
Рвд иом еханики техцентра «Орбита-сереис» 

Ф . Возба и А. М итю хин попросили руководство  
предприятия продлить д о гов о р  на арендный 
подряд, С 1 июня мастерская по рем онту ра
диотелеаппаратуры , располож енная в поселке 
Динас, стала работать по -новом у. Итоги месяца 
показали, что аренда вы годна не только работ
никам , но и клиентам. Если раньш е ож идание 
мастера порой затягивалось до двух недель, то 
сейчас заявки динасовцев выполняю т в день 
приема либо на следую щ ий. Не стало жалоб и 
на качество ремонта.

И для предприятия в целом  такая работа вы 
годна. Раньше месячный план м астерской не 
превышал 1,2 тысячи рублей. А в ию не вырос 
до полутора тысяч рублей и был выполнен. 
Сейчас в «О рбите-сервис» будет проанализиро
вана работа арендной м астерской. В будущ ем  
планируется перевести на эту ф орм у все мастер
ские предприятия.

А. ПУСТЫННИКОВ, 
директор техцентра «Орбита-сервис».

■  ПРЕСС-ЦЕНТР «ВЫБОРЫ»

ЗНАТЬ НЕ ПОНАСЛЫШКЕ
Мне неудобно в этом 

признаваться, но- я не 
знаю депутата, за кото
рого отдавала свой го
лос, не помню его фами
лии. Да потому что он 
никак не проявил себя. 
Может, он и бывает на 
своем избирательном 
участке, но мне не дово
дилось видеть его, а 
главное, не видно его 
деятельности, которая 
должна повлечь за со
бой какие-то изменения, 
положительные сдвиги.

Два года назад дове
лось присутствовать на 
встрече с депутатами, 
организованной на лет
ней площадке по улице 

/Трубников. Наши депу
таты —  это были две 
совсем молоденькие жен
щины, не буду называть 
их фамилий —  не могли 
дать конкретныц вразу
мительный ответ пи на 
один вопрос, потому что 
не владели обстановкой. 
Мне было стыдно за них. 
Сколько знаю случаев, 
когда выдвигают в де
путаты молоденьких дев
чонок. вчерашних деся
тиклассниц. еще не ус
певших толком опериться, 
не имеющих мало-маль
ски жизненного опыта. 
Да еще замуж выскочат, 
д£Ти пойдут, декреты, 
больничные —  тут уж  
ий Д О  депутатских обя
занностей. Надо более 
разумно подходить к 
выдвижению кандидатов

*  Внимание: интересный опыт

ЕСЛИ ПОДВОРЬЯ 
КРЕПКИ

П ринцип общ ей заботы о личном  подворье 
действует в саратовском  совхозе «Сталь». И та
кой подход к  делу приносит неплохие результа
ты.

  В прош лом год у  закупили у семейных хо 
зяйств 422 центнера м олока и почти 1000 цент
неров мяса, —  говорит директор  совхоза 
Г. Синьков. —  А в нынеш нем передали в аренду 
700 поросят и 100 бы чков для откорм а. П ом им о 
этого владельцы подворий прикупили у нас к 
своему постоянном у поголовью  немало молодня-

Причина такой активности —  в об ою д ной  вы
годе. По д о гов ору  с крестьянским  двором  из 
каж ды х трех откорм ленны х совхозных поросят 
один остается бесплатно у хозяина. М ясо это 
потом  у него  хозяйство купит. Установлена еди
ная договорная цена —  2,5 рубля за килограм м  
ж и во го  веса. И хозяйство, и арендаторов это уст
раивает.

Корм ам и подворья обеспечивает совхоз. И 
чем больш е скота, тем выше норм а на центнер 
продукции . Есть семьи, которы е берут на д ора
щивание по десятку поросят. В среднем  на ка ж 
дом  крестьянском  дворе их по шесть. Годовой 
доход  семьи от подворья составляет прим ерно  
2,5 тысячи рублей. (К о р , .  т л с с ,.

в депутаты. Это обяза
тельно должен быть че
ловек, имеющий жизнен
ный опыт, собственную 
позицию по любому воп
росу. С удовольствием 
отдам свой голос за че
ловека принципиального 
и справедливого. Депу
тату необходимо быть
эрудированным, хорошо 
знать экономику города. 
Нельзя выдвигать в 
кандидаты, руководству
ясь только производст
венными показателями. 
Считаю, что депутат дол
жен быть морально не
уязвим, не давать пово
да для сплетен о себе, 
а примеров таких могу 
привести множество: то 
пьет, то в семье от него 
нет помощи, то в отно-' 
тениях с товарищами по 
работе нечистоплотен.

Нельзя допустить, что
бы-в-списках кандидатов 
в депутаты значилась оч
на кандидатура. Когда
не из кого выбирать — 
это не выборы, а профа
нация. Считаю также,
что депутат должен жить 
в том микоооайонр. где 
его выдвигают. Тогда
беды, проблемы избиоа-
телей будут и его собст
венными. он будет зиять 
их не понаслышке. То
гда он может держать 
теоную связь со всеми 
службами микрорайона.

М. Ф РО ЛО ВА,
рабкор.

ИЗ ТЕХ, КОМУ 
ВСЕГДА ДВАДЦАТЬ

Нечастый случай: об
одном человеке одновре
менно захотели расска
зать несколько читателей. 
Уж е сам этот факт го
ворит о том, каким авто
ритетом пользуется Вла
димир Александрович 
Дунаев. Поэтому и пред
лагаем мы сегодня рас
сказ о ветеране из двух 
частей.

Первым берет слово 
Ю. Дунаев.

, 'Недавно встретил земля- 
.1 ка, а если разобраться в 

родословной — троюродно
го брата Владимира Алек
сандровича Дунаева. Поин
тересовался здоровьем, за
нятием.

— Пора «завязывать», — 
улыбнулся Владимир Алек
сандрович. — Работаю до 
14 июля.

— Пожалуй, пора, — со
глашаюсь с ним. Энаю, что 
названная дата в его жизни 
особенная —• пополняется 
80 лет.

Его биография обычна, 
как и многих из тех, кто 
родился в начале века. Вла
димир из семьи потомствен
ного металлурга. Его отец 
работал на старом заводе. 
У  Александра Григорьевича 
с Анной Григорьевной на
родилось ребятишек, как 
зубков чесноку в крупной 
головке — за стол сади
лось девять ртов. Владимир 
— первенец. Учиться приш
лось мало. Только народ
ную школу закончил, голод 
нагрянул. Ребят из много
детных семей да сирот оп
ределили в школу фабрич
но-заводского ученичества 
при старом трубном заводе. 
Ребятам выдавали паек и 
к  делу пристраивали.

Володя Дунаев получил 
специальность электрика, 
работал в энергоцехе, де
журил на лесопилке, турби
не, что стояла под плотиной

и приводила в движение 
динамомашину...

С 1923 года Володя — 
комсомолец. Он проявил се
бя во многих делах. Орга
низовал в поселке секцию 
туризма. В 1928 году вме
сте с П. Стаховым, В. Ш и- 
бакиным оплавлялись по 
Чусовой. В прибрежных де
ревнях проводили агитра- 
боту, выступали с лекция
ми, докладами р  Текущем 
моменте. Тогда сельчане 
газет не читали, радио не 
было и в помине.

Общительному активисту 
доверили руководить агита
ционно - пропагандистским 
отделом райкома комсомола, 
который вел атеистическую 
работу среди населения по
селка, выступал с лекциями 
и докладами, выезжал с 
агитбригадой в ближайшие 
леревни.

После службы в армии— 
Владимир служил в танко
вых частях Дальневосточно
го военного округа — он 
работал инструктором физ
культуры при Старотрубном 
заводе. «В зимний период 
1934— 1935 гг. по его ини
циативе была создана хок
кейная команда и по ряду 
встреч с другими 'команда
ми имела хорошие показа
тели» (из характеристики). 
Замечу, что одним из иг
роков команды был он сам...

Продолжает рассказ
Э. Погомий:

Потом была война. Гвар
дии старшим лейтенантом 
танковой бригады прошел, 
по ее дорогам от начала до 
Победы. Участник Сталин
градской битвы. В одном из 
боев чуть не лишился глаз. 
Контузия, госпиталь, долго 
ходил в темных очках. 
Вспоминает о тех днях, а 
много рассказывать не лю
бит. Тяжело это с годами 
— бередить раны. Многочис
ленные награды красноречи

во говорят сами за себя.
Старшее поколение горо- 

"жан помнит В. А. Дунае
ва как  старейшего участни
ка художественной само
деятельности. Это был ар
тист из театра Надежды 
Андреевны Матизен. Кто  в 
те годы (40 и 50-е) был 
на ее спектаклях, тот пом
нит, -какими событиями 
становились они тогда в 
жизни города. Сохранились 
у Владимира Александрови
ча программки спектаклей 
с добрыми пожеланиями и 
напутствиями Надежды 
Андреевны.

Хотела написать: пройден 
пѵть... Да не пройден! Вла
димир Александрович в пу
ти. И сколько исходить ему 
еще дорог и тропинок, 
сколько встречать рассве-

1 піі

тов. сколько урожайных 
августов ждет еще его  в 
зоем саду! Это его отду

шина, родничок о т  болезней 
и всех' жизненных смятений. 
Есть в нем стерженек, ко 
торый не дает согнуться 
ему, помогает сохранить 
душевную бодрость и веру 
в завтрашний день.

Все родны е и зн а ко м ы е  
п о зд р а в л я ю т  В л а д и м и р а  
А л е кса н д р о в и ч а  и ж е л а ю т  
зд о ровья , веры  в свои  си
лы , д н ей  д о б р ы х  и...

Дали росточки яблоньки. 
Им расти, цвести. И потче
вать теми яблоками Влади
миру Александровичу сво
их домочадцев и знакомых, 
друзей много-мытого лет.

На снимке: В. А. Дунаев. 

Фото Ю. ПАРАМ О НО ВА.

© НА ТЕМЫ БЛАГОУСТРОЙСТВА

ХАЛТУРА «ПОД ШУБОЙ»
20 июня, проходя у ки н о 

театра «Космос», обратил 
внимание на рем онт тепло
трассы. Н евооруж енны м  
глазом  было заметно, что 
работы  выполнялись с 
больш им наруш ением
строительных норм  и пра
вил. Недавно, судя по все
му, сваренные трубы  были 
покрыты  корр о зи е й , а внут
ренняя полость покрыта и з 
рядны м  слоем грязи. На
долго хватит этого ремонта 
теплотрассы, которы й зате
ян сейчас кооперативом  
«Первоуральск»? Вероятно, 
работая тяп-ляп, его  работ
ники рассчитывают, что че
рез пару лет кинотеатру 
вновь придется воспользо 
ваться услугами кооперати
ва. Стало быть, допол ни 
тельные д енеж ки , м ож но  
считать, в кармане. Н епо
нятно только, почем у р у к о 
водство киносети взирает

на все взглядом  стороннего  
наблюдателя.

—  Как вы допускаете  та
кую  халтуру и зачем опла
чиваете ее? —  поинтересо
вался у и. о. директора  го 
родской  киносети Т. Н. Зе- 
ниной.

— Я только зам ещ аю  А. А. 
М азунина. За все недостат
ки надо спросить с него, —  
ответила она.

Остается только рукам и 
развести. М е ж д у  тем  ко о 
ператоры, похоже, пользу
ются неком петентностью  
работников культуры.

Еще один характерный 
прим ер —  здание ш колы - 
интерната, якобы  отрем он
тированное го р о д ски м  р е 
монтно-строительны м управ
лением несколько  лет назад. 
Главный фасад здания ош ту
катурили п о д  «ш у б у», 
создав тем самым пыле- 
сборники. Отсутствует ка р 

низ, которы й хоть как-то  
оберегал стену от осадков. 
О конны х сливов то ж е  нет. 
В результате стена в гр я з 
ных подтеках, ш тукатурка 
руш ится. А  д иректор  ш ко 
лы то ж е  был не в курсе  
строительных дел.

Качество работ и темпы 
благоустройства в нашем 
го р о д е  навс іт на грустны е 
мысли. В зя 'ь  рем онт д о р о 
ги на улице Ленина. Д ви 
ж ение перекры то, но тщ ет
но пытался увидеть хоть 
од но го  человека, которы й 
бы выполнял работы. Транс
порт, в том  числе и боль
ш егрузны й, по -преж н ем у 
ездит через площ адь П о 
беды, методично разбивая 
п р о е зж ую  часть главных 
улиц города, заполняя га
рью  его  центр, а тут — пол
ная тишина. А ведь рабо
ты и по сей день непоча
тый край. Не приведена в 
поряд ок теплотрасса, ры т
вины и ухабы м еж ду д о р о 
гой и тротуаром .

А вы держана ли по про 
екту толщина основания д о 
роги? Что-то сомневаюсь. 
Укатана-то дорога  легким  
катком  (сам видел), а пой 
дут по ней тяжеловозы . 
Выходит, опять через год- 
другой  придется браться 
за ремонт.

С колько  ответственных в 
нашем городе  за благоуст
ройство! Депутатский ко р 
пус, ОКС горисполком а , 
отдел архитектуры , ко м м у 
нальники? Только по сути 
мало что меняется. М ожет,

п о то м у , что  у сем и  н я н е к  
дитя б е з  глазу?

Ю. ГОРЯЧИХ, 
ветеран труда, бывший 
работник треста Урал- 
тяжтрубстрой.

ОТ Р Е Д А К Ц И И . О р а с 
к о п к а х , ко то р ы е  уж е  не 
п е р в ую  неделю  прод ол 
ж а ю т  вестись  окол о  к и 
нотеатра  «Косм ос», о 
н е ка ч е стве н н о м  вы по л 
н ен и и  с тр о и те л ь н ы х  ра
бот наш а га зе та  уж е  п и 
сала (р е п л и ка  «Н евезу
чи й  «Косм ос» в номере 
за 24 и ю н я ). К о оп ера ти в  
ж е  « П ерво урал ьск»  п р о 
д олж ает, к а к  видно , д ей 
ствовать  . по п р и н ц и п у  
«В аська  сл уш ае т, да ест».

Теперь о рем онте  п р о 
е зж ей  части  по улице 
Л е ни н а . Н апом ни м , что  
д в и ж е н и е  а в т о т р а н с п о р 
та здесь пр е кр а ти л о сь  
ещ е 17 мая. Н ельзя бы ло 
за пол тора  месяца п р и 
вести д о р о гу  в порядок?

— У 'н а с  нет асф альта, 
— ответил  н а ч а л ь н и к  
с п е ц и а л и зи р о в а н н о го  у п 
ра вл ения  треста  У рзл - 
т я ж тр у б с т р о й  А. П. Ч у- 
чал и н . В ы ход  е д и н ств е н 
н ы й — п о д кл ю ч и т ь  к  р а 
ботам р е вд ин ское  СУ-922, 
им ею щ ее свой асф альто
вы й завод. Его н а ч а л ь н и к  
И. П. М е л ьн и ко в  дал сло
во, что  к  15 а в гу с та  р е 
м о нт  д о р о ги  будет з а к о н 
чен.

— А п о че м у  д о говор  с 
ре вд ин ца м и  з а кл ю ч е н  то. 
л ь ко  сейчас? — задали 
мы вопрос А. В. Р у к а 
в и ш н и ко в у . н а ч а л ь н и ку  
отдела и н ж е н е р н о й  по д 
го то в ки  спе ц уп р а вл е н и я .

— Это непростое  дело, 
— ответил  А л екса н д р  Ва
си л ье вич .

И мы со гл а сн ы : н е п р о 
стое. Но га р д н ти р у ю т  ли 
тепе рь  в ПСУ, что  м а ги 
страл ь  будет приведена 
в по р яд о к до н а ступ л е 
ния о се н н и х  дождей?

14 июля 1989 года пои знаменем Ленина з
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и Я Б Ь Я В П В Н И Я

ФУТБОЛ

Д О М А Ш Н Я Я  К О П И Л К А  |  ОТКРЫТЫЙ
УРОК 

1 МАСТЕРСТВА
Ш УРАЛЬСКАЯ 

КУХНЯ
~**гакжр і ли і шшяшяшшвяшившт
ГРИБЫ, ЖАРЕННЫЕ 

В МАСЛЕ 
С КАРТОФЕЛЕМ

Гр иб ы  о ч и сти ть , обва
лять  в с у х а р я х  и  ж а р и т ь  
с л уко м . Картоф ел ь н а 
ре за ть  к р у ж о ч к а м и  или  
б р усо ч ка м и , о б ж а р и т^  до 
п о л у го то в н о сти  на масле 
С оед инить  гр и б ы  с к а р 
тоф елем, по сол ить . за-

*  ЧТО ДЕЛАТЬ 
В САДУ

ПУСТОЦВЕТ 
Д А  ПЛЕТИ

Такое нередко  в о гу 
речны х теплицах, а пло- 
Д09 негусто, Причин н е 
сколько . Одна из них— 
увлечение подогревом  
снизу. Закладывают
больш ую  навозную  по
стель —: -и накладно, до 
сеАдидесятм рублей ав
томаш ина, и эф ф ект не
больш ой, Закладывать
надо навоз не толще 
30— 40 сантиметров, Инѳ- 
u© в теплые весенние 
дни из-за лиш него  теп
ла сверху и снизу вытя
нутся стебли. Второе —  
попытка ускорить  рост 
по дкор м ка м и  ко ровяком  
или д руги м и  азотными 
удобрениям и, А такж е  
излиш нем поливом. Этим 
быстро вы гоняю т стебли 
до потолка,

: КОСМЕТИКА  

1 ПОД РУКОЙ j
І Три клубники  размять ) 
\ вилкой, добавить чайнукі» 1 
} л о ж ку  меда и всю  эту ! 
[ массу вбить кончикам и і 
/ пальцев на предвари- ! 
/ тепьно вымытое и очи- j 
/ щ енное от крем а  лицо, j 
J Через некоторое  врем я > 
j см оем  смесь теплой во- ) 
j дой, хорош о вытрем ли- ) 
/ цо и см аж ем  к о ж у  пи- j 
! тательным кр е м о м . {
{ Х орош его  эффекта j 
j м ож но  достигнуть, мас- 
j сируя ко ж у  лица кусо ч 

ками огурца, половиной 
пом идора или неболь
шим количеством  . про 
стокваш и.

к р ы т ь  к р ы ш к о й  к  т у ш и т ь  
до го то вн о сти . П р и  под а
че п о с ы п а ть  м ел ко  р у б 
ленной  зеленью .

Грибы  — 200 г, лун  
р е п ч а т о й  — 30 г, ка р т о 
ф ел ь— 100 г, масло т о п 
леное — 20 г, с уха р и  — 
5г. зелень — Ю г. соль, 
перец по в к у с у  (на п о р 
цию ).

РАГУ ИЗ ГРИБПВ
П о д готовл ен н ы е  гр и б ы  

н аре за ть , об ж а р и ть . О чи 
щ е н н ы й  картоф е ль . ре- 
пѵ. м о р ко вь  н аре за ть  к у 
бика  лтм. о б ж а р и ть  в м а с
ле,' р е п ч а ты й  л у к  наре-

А нуж но  вначале боль
ше «корм ить» древес
ной золой по 2— 3 спи
чечные ко р о б о чки  на. 
квадратный метр, при
мерно раз в неделю  или 
десять дней, А уж  к о 
ровяк давать, когда  пой
дут плоды. Также н у 
жен ум еренны й полив 
вначале, даже в ж а ркую  
по году  не чаще раза в 
2— 3 дня.

И, наконец, обрезкой  
лиш них плетей направ
лять питание в плоды, а 
не в ботву, Для этого 
по достижении растения
ми прим ерно  полутора
метровой высоты при
щ ипнуть верхуш ку, но 
так, чтобы осталась не 
тронутой верхуш ечная 
почка. Она и будѳт п р о 
должать рост.

Вековые плети, кото 
рые идут из каж дой па
зухи листа, неред ко  п о д 
вязывают кверху. П олу
чается густой шатер. 
Света меньш е, и урож ай  
падает. А надо тож е 
прищ ипывать над к а ж 
дым вторым или тр е 

т ь и м  листом этих пле
бей, оставляя

за ть  и  с л е гка  об ж ари ть . 
Все п р о д ѵ кты  сл о ж и ть  в 
ка с тр ю л ю , зал ить  то м а 
том , д обавить нем н о го  
к и п я т к а , т у ш и т ь  до г о 
то вн о сти  картоф еля, з а 
тем  доб авить  см етану, 
зелень и  пр о гр е ть . не 
доводя до ки п е н и я .

Гр иб ы  свеж и е  разны е 
100 г. картоф ель — 

150 г, м я гл о  топленое  — 
20 г, см етана — 20 г, то 
мат — 15 г, л у к  р е п ч а 
ты й  — 20 г, м о р ко в ь  — 
10 г, репа — 10 г ,  соль, 
перец, л авровы й  лист, 
зелень у кр о п а  по  в ку с у . 1

I

почку.

ЗАГОТОВКИ ВПРОК

НАШ ЕСТВИЕ
ВРЕДИТЕЛЕЙ

Н еобы чно теплая вес
на и ж а ркое  пето акти
визировали развитие 
вредителей, На см ород и
не начали увядать от
дельные ветки. Здесь 
хозяйничает стеклянни
ца, небольш ая бабочка 
с прозрачны м и кры лья 
ми, Она отложила яйца 
в верхуш ки  веток, Ро
дивш иеся гусеницы  eve - 
даются в стебель и пр о 
едают ход  донизу. Един
ственный выход —  ср е 
зать ветки и сжечь.

Отдельные плоды к р ы 
жовника  (несколько  ре 
ж е  черной см ородины ) 
быстро краснею т или 
темнею т, Работа бабоч
ки -о гневки , На ней по
перечные полосы, чер- 
ны-е и белые нижние 
кры лья с коричневы м и 
полосами, Откладывает 
яйца в плоды, Быход — 
собрать и сжечь плоды;

и. зильрерт,
агроном.

I
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Маринованные помидоры |  
с баклажанами

Расчет на трехлитррвую -банку.
Помидоры —  1,5 кг, баклажаны — '1 кг; лав- S3 

ровый лист — З 'ш т., чеснок — 2— 3 зубка, йет- §  
рушка —  небольшой пучок, черный и душистый g  
перец — по 10 шт., укроп — небольшой пучок, Я  
мята — небольшой пучок, соль — 1 ст. ложка, g  

Маринад; на ! л воды — 1,5 ст. ложки соли, §  
5—6 кусков сахара, 3 ст. ложки 80%-ной уксус
ной эссенции. * " 1

Баклажаны очищают от кожицы, вырезают се
редину, засыпают солью и выдержнват 3— 4 ча- Ц  
са. Затем моют, начиняют нарезанной зеленью g  
петрушки, укропа и мяты. В банку кладут лав- 3  
ровый лист, чеснок, перец, укладывают крепкие g  
помидоры примерно до половины, сверху — бак- 3  
лажаны и заливают маринадом. Стерилизуют §  
30—35 минут.
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Спасатель водной станции Новотрубного завода Сергеи Габинет следит за 
порядком ча веде... \

Фото В. ЗОТОВА.

— Вы помните свой пер
вый приезд в Первоуральск? 
— с этого вопроса, как и 
намечалось, начался наш 
короткий (москвичи приеха
ли прямо к матчу) разговор 
с заслуженным мастером 

1 спорта знаменитым совет
ским футболистом Гали.м-' 
зяном Хусайновым, который 
в составе старой гвардии 
столичного «Спартака» п р и 
ехал в наш город на това- 
рнщескую встречу с перво
уральскими ветеранами.

— Да, это было весной, 
кажется, в марте, 1958 го
да. У нас тогда разыгрыва
лись путевки в класс «А»,'и 
зйэние чемпиона России. Я 
иррал_ в русский хоккей за 
куйбышевскую команду 
« К ры лья  Советов* Помню, 
хёзяез мы победили 8 :3, а 
м<не удалось /забить пять 
м/ячей.

, К  той победе 30-летней 
давности над первоур'аль-' 
ской командой на леловом 
просторе Хусаинов добавил 
в свой актив и успех на 
djv-тбольном поле. 4:2 — с 
тіаким счетом «Спартак*, 
ведомый свбим капитаном 
і|ѵсаи,новым, обыграл наших
«старичков».
; Уж е после матча доводи

лось слышать недоуменные 
вопросы типа: «Что, подда
лись москвичам?»,. «Почему 
на ничью не договорились?» 
С каж у от всей нашей боль- 
:Шой команды (собралось 25 
Человек); проиграли мы 
честно и' получили от этого 
огромное удовольствие.

Да, вроде и ГО. Севидов 
выглядел тяжелым, и седо
власый Н. Дементьев (74 
года) медленно передвигал
ся,.. И ’тем не менее, Севи
дов показал себя прекрас
ным диспетчером — «читал» 
игру партнеров и «писал» 
для них свои атакующие 
сценарии. А каким пасом 
«старец»-' Дементьев . вывел 
в прорыв тогб же Севидова, 
который четвертым голом 
поставил точку в поединке! 

'А  если вспомнить еще ді>- 
с.таточно молодой и напо
ристый тандем С. Швецов
— В Васьковский. Послед
ний не знаком широкому 
кругу  болельщиков, он вы
ступал за дубль, потом за 
клубную команду «Спарта
ка». а - у нас показал, что 
многое может •— провел 
три мяча. А каков хитрец 
вратарь В, Ивакин. Бурчал
— командовал обороной, 
временами чуть ли не дре
мал. А когда возникала у г
роза в его стане, такую  мо
лодецкую реакцию проявлял
— все диву давались. М я
ча три «мертвых» вытащил.

И грали-москвичи с боль
шим знанием дела, тонко, 
порой виртуозно. Эпизода
ми выходил на поле ’олим
пийский чемпион Мельбурна 
А. Ильин, но .несколько 
фирменных финтов из свое
го прежнего арсенала пока
зал — порадовал.
■ Полторы тысячи зрителей, 

думаю, должны бы ть;приз
нательны организатору и 
спонсору матча — фонду 
молодежной инициативы 

. горкома В Л К С М  за достав
ленное удовольствие. Для 
интересующихся добавлю, 
что до приезда в Перво
уральск «Спартак» уступил 
1:4 ветеранам Свердловска 
и 2:3 основному составу 
свердловского «Кедра», вхо
дящему в группу лидеров 
областного чемпионата.

С. П АГН УЕВ.

Редактор 
В. И. П Р У Д Н И КО В .

Кинотеатр «Восход». 14, 15 июля «АЭЛИТА, НЕ 
П Р И С ТАВАЙ  К  М УЖ Ч И Н А М ». Сеансы: 9, 11, 13, 15 
17, 19, 21 час.

Кинотеатр «Космос». 14, 15 июля « Р О М А Н 'С К А М 
НЕМ». Сеансы: 9, 17, 19, 21 час. «ЗОЛОТЫ Е РОГА». 
Сеансы 11. 13, 15 час 

Дворец культуры и техники «Строитель». 14, 15 июля 
«БЕГЛЕЦ Ы ». Сеансы: 18, 20 час. 15 июля «ТРЕТИЙ 
Д РАКО Н», начало в 10-30.

Клуб имени В, И. Ленина. 14 июля «РА ЗВ Е Д ЧИ КИ ». 
Сеансы: 18, 20 час.

Служба трудоустройства 
ИНФОРМИРУЕТ

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ: старший инженер по 
эксплуатации и рем онту зданий и сооружений, 
мастера, инж енер  по норм ированию  труда, сле
сари на обслуживание аварийной службы, води
тель автокрана и автомаш ины ЗИЛ-132, тракто 
рист, холодильщ ики, ' наладчики оборудования, 
статист, кассиры , электром онтеры , сторожа, при
емосдатчики и пом ощ ники составителей поездов, 
стропальщ ик, водитель ' на сезонную  работу в 
БАССР, методист, подкатчики - и укладчики хле
бопродуктов , рабочие строительных специально
стей: -каменщ ики, кровельщ ики и плотники.

Приглашаем по извещениям:
И звещ ение И5 5 —  пом ощ ников машинистов 

локом отива и экскаватора, электросварщ иков, 
электрослесарей, слесарей по рем онту о б о р уд о 
вания,

Извещ ение №  7 —  энергетика, станочников, 
ш лиф овальщ иков, прессовщ иков, отделочников 
(по дереву).

Извещ ение М® 14 — мастеров, наладчиков хо
лодного  и ш там повочного  оборудования, стро
гальщ иков, электросварщ иков на полуавтоматах, 
слесарей м еханосборочны х работ и слесарей 
КИ П иА, маляров, электромонтеров. 4-—6 разря 
дов,

И звещ ение №  15 —  вальщ иков леса, -чокеров- 
щ иков, обрубщ иков сучьев, операторов суш иль
ных камер,

И звещ ение N® ?Ф — м бш м ниетб*' и пом, маши
нистов экскаваторвв, МйитажникОв наруж ны х 
трубопроводов , мйнтАжммквв СтЭльных.и ж е л е зо 
бетонных конструкций , Мвшинистбв трубоукл ад 
чиков и монтеров бути.

Извещ ение N® Й1 —  инженера-стреителя, ки о с 
керов, плотников, грузчиков , закройщ иков, 
уборщ иц.

И звещ ение М* 54 —  портных и учеников порт
ных, вышивальщиц.

Извещ ение №  66 —  главного бухгалтера, бух
галтеров, продавцов, уб о р щ и ц  и рабочих м агази
нов.

За справками и направлениями на работу об 
ращаться в центр по трудоустройству, переоб у
чению  и проф ориентации населения по адресу: 
ул. 1 Мая, 10,

ВНИМАНИЕ!
П е р в о у р а л ь с к и й  г о р п и щ е т о р г  п р и г л а 

ш а е т  н а с е л е н и е  с д а т ь  и з л и ш к и  я го д .
П рием ягод  производят магазины  N2 2, 3, 8, 

10, 13, 17, 27, 29, 35, 39, 43, 47, 51, 59, 70, 72, 78. 
Цена за килограм м :

кры ж овника  —  1 руб. 30 коп .,
малины —  2 руб, 10 коп.,
облепихи —  2 руб. 65 коп.,
рябины  —  1 руб. 05 коп.,
рябины  черноплодной —  1 руб, 15 коп.,
см ородины  черной —  2 руб. 10 к о п . ,
см ородины  красной и белой —  1 руб. 75 коп.,
черники —  1 руб, 95 коп.,
черем ухи — 1 руб, 30 коп.,
брусники —  1 руб. 95 коп.,
ж им олости —  1 руб, 95 коп.,
зем ляники крупноплодной

I сорта —  2 руб. 65 коп.,
II сорта —  2 руб. 10 коп,, 

клю квы  —  1 руб. 95 коп.,
ирги —  1 руб, 30 коп,, 
калины — 1 руб. 30 коп.

МЕНЯЕТСЯ 2 -ко м н а тн а я  МЕНЯЕМ 2 -ко м н этм у іе  ко . 
кв а р ти р а  28 кв . м на две о п е р а ти в н у ю  и одноном нат- 
од ноком м зтм ы е. В о зм о ж н ы  н у ю  ко м м у н а л ь н у ю  кв а р ти - 
л о у ги е  ва р и а н ты . Обращ а- Ры новой п л а н и р о в ки  на 2-

ко м н а тн у ю  новой  планм ров- 
ться : ул. В айнера, 53-а, ми обращ аться-, ул . Л енина,
кв . 142 после 17 часов. 9 — 2.

Поздравляем Петра Федоровича АНТРО ПОВА, участ
ника гражданской войны и ветерана труда, с 90-летнем, 
Желаем счастья, здоровья, долгих лет жизни.

Дети, внуки, правнуки.

623100, г. Первоуральск, лр. Ильиче, Л /40.
Редактор 2-15-72. зем. редактор» 2-52-05. ответственный 
секретарь 2-14-94, отдел партийной жизни 2-52 83, 
экономический отдел 7 53-47, отдел информации 
2-14-50, отдел писем 2-52-21, бухгалтер, прием 
объявлений 2-53-71.

П е ча ть  вы сокая . Объем
1 п. л И нд екс 53825 
З а ка з  3866 Т и р а ж  38490 
П е рвоур ал ьска я  т и п о гр а 
ф ия у п р п о л и гр а ф и зд а та  
С вердяоблисполком а, П е р 
во ур а л ь ск. пр . И л ьича . 
26-а


